



## COMUNICADO

**Gobierno de Gibraltar**

### **Mensaje de Año Nuevo de 2025 del Ministro Principal**

Gibraltar, 7 de enero de 2025

Mis queridos compatriotas gibraltareños:

Espero que hayan disfrutado de las fiestas de Navidad y Janucá con sus familias.

Pero sé que no todo el mundo ha tenido unas buenas fiestas en familia.

Quienes tengan problemas físicos, emocionales o de otro tipo deben saber que el resto de la comunidad no se olvida de ustedes.

Nuestra nación se define por la forma en que cuidamos de quienes tienen problemas.

Es lo que nos hace ser quienes somos.

Es lo que nos hace fuertes.

Es lo que nos convierte en gibraltareños.

Y en un mundo que ha visto tanta violencia, dolor y agitación en los últimos cinco años, es un privilegio ser gibraltareño o sencillamente residir en Gibraltar.

De hecho, es curioso constatar que ya ha pasado el primer cuarto del siglo XXI.

Durante más de la mitad de ese tiempo, he tenido el privilegio de ser su líder electo, ya que los partidos Socialista y Liberal han formado juntos sucesivos Gobiernos.

Ha sido una época de cambios y desafíos.

Una época de situaciones difíciles resueltas con trabajo duro.

Una época de decisiones difíciles que se resolvieron tomando decisiones difíciles en interés de nuestro pueblo.

Pero no todos los problemas están resueltos.

Y en este mi último mandato como su Ministro Principal, estoy decidido a resolver las principales cuestiones pendientes que aún persisten.

Para muchos gibraltareños, la vivienda es uno de esos problemas.



## COMUNICADO

Hemos resuelto el problema para muchos con las viviendas asequibles que ya hemos construido.

Pero debemos construir más y no solo viviendas asequibles.

Para ello, debemos abordar dos factores clave: determinar el terreno en el que se va a construir y la manera de financiar los proyectos.

Hoy, con el fin de avanzar en el primero de estos factores, el Gobierno ha cerrado un acuerdo con la TNG Global Foundation para ganar terrenos en los que construir más viviendas asequibles.

Esta recuperación estará dentro del puerto, frente a Harbour Views Promenade.

Daré todos los detalles cuando se ultimen los acuerdos contractuales.

Un aspecto importante de este acuerdo es que no exige que el Gobierno financie por adelantado el coste de la recuperación.

Además, en los próximos meses espero poder hacer anuncios sobre las nuevas viviendas que se construirán allí y en otros emplazamientos bajo los planes del Gobierno.

Entre ellas habrá viviendas de alquiler que se sumarán al parque de viviendas en alquiler del Gobierno.

Pero también quiero dejar clara una cosa: a medida que crecemos, debemos definir claramente quién tiene derecho a las numerosas prestaciones que nuestra nación ofrece a sus ciudadanos.

La vivienda, el acceso a los servicios de nuestra Autoridad Sanitaria y las becas para estudiantes son las principales prestaciones de las que disfrutamos en Gibraltar.

Es hora de garantizar que nuestras normas estén claramente establecidas para que estas prestaciones se otorguen a nuestra gente y NO a quienes quizás se trasladen aquí simplemente para beneficiarse de ellas.

Por ello, en los próximos meses vamos a definir con mayor precisión los criterios de acceso a los servicios.

Estoy seguro de que la comunidad en general apoyará esto para garantizar la sostenibilidad de estas prestaciones para nuestros hijos.

Aún recuerdo, cuando era niño, la labor de la primera administración socialista, que incluyó las Sociedades Conjuntas [Joint Ventures] que transformaron nuestros sectores del agua y las telecomunicaciones.



## COMUNICADO

Esos acuerdos fueron esenciales para ayudarnos a suministrar los servicios públicos modernos de los que disfrutamos hoy.

Me he alegrado mucho de ver cómo estas empresas han vuelto a estar totalmente bajo el control del Gobierno durante mi mandato como empresas eficientes y productivas.

Porque, al colaborar con el sector privado, hemos obtenido mejores resultados del sector público para ustedes.

Un enfoque que mantendremos cuando sea necesario en interés de todos.

De modo que podamos continuar el progreso que Gibraltar ha realizado en el último cuarto de siglo.

Este año verán más avances en el espacio digital.

Pronto podrán utilizar su documento de identidad gibraltareño en su dispositivo móvil para identificarse en los servicios públicos.

Esto ocurrirá en las áreas clave de interacción entre el ciudadano y el Gobierno.

Porque queremos facilitar el acceso a los servicios a los que ustedes tienen derecho.

La tecnología digital nos ayuda a conseguirlo.

Pero también debemos tener cuidado con su efecto en los niños.

Para ello, trabajaremos en la mejor manera de controlar el uso de los teléfonos móviles en las escuelas y el acceso de nuestros hijos más pequeños a las redes sociales y otros contenidos perjudiciales en línea.

También trabajaremos para reducir el acceso de los jóvenes a sustancias nocivas como el tabaco y los vapeadores.

Quiero asegurarme de que legislamos en ese ámbito en el primer semestre del año a más tardar.

Porque nuestro papel como Gobierno no es socavar libertades, sino evitar daños a los más vulnerables de nuestra comunidad.

Y nuestros jóvenes son un verdadero ejemplo para el mundo.

El desarrollo del deporte y la cultura en nuestra comunidad en las últimas décadas ha sido notable.



## COMUNICADO

Con pocas excepciones, los jóvenes gibraltareños están alcanzando logros muy superiores a los que incluso mi generación podía aspirar después de que Partido Socialista Laborista de Gibraltar introdujera por primera vez las becas para todos en 1988.

Me enorgullece ver llegar al deporte y la cultura, al mundo académico y a todos los campos a generaciones de gibraltareños que eclipsarán a todos los que hemos venido antes.

A eso deberíamos aspirar todos.

Este año acogeremos la Copa Mundial Juvenil de Netball, o balonred, en Gibraltar en septiembre.

Ya tengo el trofeo aquí, en mi despacho, en el número 6 de Convent Place, listo para entregarlo a los ganadores.

Sé que este año también apoyaremos a nuestros equipo juvenil Campions en su pugna por el trofeo.

Pero, por supuesto, el mayor reto al que seguimos enfrentándonos es la finalización de la negociación sobre nuestra relación futura con la UE.

El [año pasado les dije en este discurso](#) que las fases finales de cualquier negociación requieren “paciencia y calma estoica”.

Esto sigue siendo así.

Estoy tan impaciente como ustedes por lograr una resolución positiva.

Sé lo importantes que son estos acuerdos para todos los sectores de Gibraltar.

Sé lo urgente que es para algunos la fluidez prometida, sobre todo para los trabajadores transfronterizos residentes en el Campo de Gibraltar.

Pero también sé que nunca cederé en los principios fundamentales que ustedes confiaron en mí para defender.

Los fundamentos por los que nuestros padres y abuelos se sacrificaron tanto.

Y los fundamentos cuya defensa motivaron que entrara en política.

A medida que han ido avanzando las negociaciones, hemos progresado mucho.

Estamos muy, muy cerca de un acuerdo.

Pero algunos aspectos de esta negociación tienen una gran complejidad técnica.



## COMUNICADO

Hacerlo bien significa tomar las decisiones adecuadas en cada uno de esos aspectos técnicos.

Y puede haber implicaciones para la soberanía en algunos detalles.

Así que tenemos que asegurarnos de que nuestras propuestas protegen frente a todos los detalles allí donde surjan.

Hemos propuesto soluciones que protegen la seguridad de Schengen y la integridad del Mercado Único.

Nuestras propuestas también protegen nuestras posiciones fundamentales.

Y si nuestras propuestas son aceptadas, podemos sellar un trato mañana.

Pero incluso entonces, [como nos ha recordado a todos el Viceministro Principal](#), acabe como acabe la negociación, en el futuro tendremos una forma muy distinta de interactuar con la UE.

Si no hay acuerdo será duro.

Pero sé que, por difícil que sea, una ausencia de acuerdo sería mejor para ustedes y para mí que un acuerdo que comprometa nuestros principios fundamentales.

Un tratado también implicará que tenemos que cambiar nuestra forma de hacer las cosas.

Implicará tener que incorporar partes de las normas europeas que nunca tuvimos que aplicar cuando éramos miembros de la UE, pero no de Schengen ni del Mercado Único.

Supondrá la introducción de nuevas disposiciones en materia de inmigración que ofrezcan la máxima fluidez en la frontera.

Supondrá la introducción de nuevas normas para la llegada de mercancías a Gibraltar y un impuesto sobre las ventas.

Y accederemos a esos acuerdos si son la opción segura que necesitamos para proteger a nuestra gente y a nuestra nación.

Pero solo en ese caso.

Accederemos a esos acuerdos si redundan en beneficio de nuestras empresas y preservan nuestro modo de vida.

Pero solo en ese caso.

Porque cuando les digo cada año en el Día Nacional que no sacrificaré ni un átomo de nuestro aire, ni una gota de nuestra agua, ni un grano de nuestra tierra, lo digo en serio.



## COMUNICADO

Por eso, cuando otros hablan de que pueden lograr acuerdos mejores más rápidamente, sé que ustedes son conscientes de que no pueden estar sino estar mintiéndoles.

Por eso, sé que querrán seguir permitiéndonos negociar, por mucho tiempo que eso lleve, para conseguir el acuerdo adecuado para Gibraltar.

Por muy hartos que estemos tanto ustedes como yo, sé que no querrán que renunciemos a intentar negociar el acuerdo adecuado.

Y que tampoco querrán que renunciemos a nada fundamental a cambio de conseguir un trato cualquiera.

Es un reto que sigo afrontando con todo el entusiasmo de un padre que quiere dar lo mejor a sus hijos.

Porque eso es lo que más me mueve ahora.

Un Gibraltar preparado para emprender con éxito el viaje hacia el segundo cuarto del siglo XXI.

Por mis hijos y por los suyos.

Por nuestros hijos.

Y así lo haré, cada día que siga siendo su líder, a pesar de la constante e incesante negatividad de las redes sociales.

A pesar de una oposición poco constructiva.

Porque en un mundo enormemente complejo, Gibraltar sigue prosperando.

Nuestras vidas en Gibraltar siguen siendo bendecidas y prósperas.

Y nuestros niños, nuestros ancianos y nuestras personas vulnerables están seguros y bien atendidos.

Eso vale más que cualquier otra cosa.

Y merece la pena luchar por ello.

Así que, en nombre de Sebastian, Oliver, Valentina, Olivia, Anna y en el mío propio, os deseo a todos un 2025 muy saludable, feliz y próspero.

Buena suerte a cada uno de ustedes en todo lo que se propongan este año.

Gracias.



**COMUNICADO**

Buenas noches.

**Nota a redactores:**

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, [miguel@infogibraltar.com](mailto:miguel@infogibraltar.com), Tel 609 004 166

Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, [sandra@infogibraltar.com](mailto:sandra@infogibraltar.com), Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, [eva@infogibraltar.com](mailto:eva@infogibraltar.com), Tel 619 778 498

Web: [www.infogibraltar.com](http://www.infogibraltar.com), web en inglés: [www.gibraltar.gov.gi/press](http://www.gibraltar.gov.gi/press)

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/@InfoGibraltar)

## PRESS RELEASE

Date: 7<sup>th</sup> January 2025

---

### **Chief Minister's New Year Message 2025**

My dear fellow Gibraltarians,

I hope that you have enjoyed the Christmas and Hanukkah break with your families.

I know that not everyone has had a lovely family break.

Those of you with physical, emotional or other problems should know that you are in the thoughts of the rest of us in the community.

Our nation is defined by how we care for those with problems.

That is what makes us who we are.

It is what makes us strong.

It is what makes us, The Gibraltarians.

And in a world that has seen so much violence, pain and turmoil in the past five years, it is a privilege to be a Gibraltarian or simply to be resident in Gibraltar.

Indeed, it seems remarkable that we have now lived through the first quarter of the twenty first century.

For more than half of that time, I have had the privilege of being your elected leader as the Socialist and Liberal parties have, together, formed successive Governments.

It has been a time of changes and challenges.

A time of hard situations resolved through hard work.

A time of difficult choices resolved by taking difficult decisions in the interests of our people.

But not all issues are yet resolved.



And in this last term in office as your Chief Minister, I am determined to resolve the key outstanding issues that remain.

For many Gibraltarians housing is one of those issues.

We have resolved matters for many with the affordable housing we have already built.

But we must build more and not just for affordable housing.

To do that, we must address two key factors:

Identifying the land on which to build; and

How to fund the projects.

Today, in order to progress on the first of these factors, the Government has completed heads of terms with the TNG Foundation for a deal to reclaim land to build more affordable homes.

This new reclamation will be inside the harbour, in front of Harbour Views Promenade.

I will be making a detailed statement when the contractual arrangements are finalised.

Importantly, the key aspect of this deal is that it does not require the Government to fund the cost of the reclamation up front.

Additionally, in the next months I expect to be able to make announcements about the new homes to be built under Government schemes there and elsewhere.

These will include homes for rental to add to the Government rental housing stock.

But I also want to be clear about one thing:

As we get larger we must define clearly who is entitled to the many benefits that our nation provides to its citizens.

Housing, access to the services of our Health Authority and students scholarships are the flagship benefits that we enjoy in Gibraltar.

It is time to ensure that our rules are clearly drawn to provide these benefits to our people and NOT to those who may move here simply to benefit from them.

In coming months we will, also, therefore be drawing more tightly the entitlement criteria for access to services going forward.

I am sure that there will be widespread support for this throughout the community to ensure the sustainability of these benefits for our children.



I still remember, when I was a child, the work of the first Socialist administration which included the Joint Ventures that transformed our water and telecommunications industries.

Those arrangements were essential to help us deliver the modern utilities that we enjoy today.

I have been very pleased to see these companies come back fully into the control of the Government in my time in office as efficient and productive endeavours.

Because by engaging in partnership with the private sector, we have delivered better public sector output for you.

An approach we will continue where it is necessary in all of our collective interests.

So that we can continue the progress that Gibraltar has made in the past quarter of a century.

This year you will see more of that progress in the digital space.

You will soon be able to use your ID card on your mobile device to identify yourself for public services.

This will happen in the key areas of interaction between you and the Government.

Because we want to make it easier for you to access the services you are entitled to.

Digital technology helps us to do that.

But we must also be wary of its effect on young children.

To this end, we will be working on how best to control the use of mobile phones in schools and access by our youngest children to social media and other damaging online content.

As we will be working also to curtail access by young people to damaging substances like tobacco and vapes.

I want to ensure that we legislate in that space in the first half of the year at the latest.

Because our role as a Government is not to curtail freedoms.

but it is to prevent harm to the most vulnerable in our community.

And our young people are a real example to the world.

The development of sport and culture in our community in the past decades has been remarkable.

With few exceptions young Gibraltarians are achieving well beyond what even my generation could aspire to after the GSLP first introduced scholarships for all in 1988.



In sports and in culture, in academia and in every field, I am proud to see generations of Gibraltarians coming who will eclipse all of us who have come before.

That is what we should all aspire to.

This year we will welcome the Netball World Youth Cup to Gibraltar in September.

I have the trophy already here, in my office, at 6 Convent Place, ready to hand over to the winners.

I know we will also be behind our junior Champions later this year as they challenge for the trophy.

But, of course, the greatest challenge we continue to face is the finalisation of the negotiation on our future relationship with the EU.

Last year, I told you in this address that the final stages of any negotiation require 'patience and stoic calm'.

That continues to be the case.

I am as impatient as you for a positive resolution.

I know how important these arrangements are for all sectors in Gibraltar.

I know how urgent the promised fluidity is for some, not least for the Campo's resident cross frontier workers.

But I also know that I will never compromise on the fundamentals that you elected me to defend.

On the fundamentals that our parents and grandparents sacrificed so much for.

And on the fundamentals that I entered politics to protect.

As the negotiations have progressed, we have advanced significantly.

We are very, very close to a deal.

But there is great technical complexity in aspects of this negotiation.

Getting it right means making the right calls on each of those technical aspects.

And there can be derivatives of sovereignty in some details.

So we have to ensure that our proposals protect against all details where they arise.



We have proposed solutions that protect the security of Schengen and the integrity of the Single Market.

Our proposals also protect our fundamental positions.

And if our proposals are accepted, we can do a deal tomorrow.

But even then, as the Deputy Chief Minister has reminded us all, whichever way the negotiation ends, we will have a very different manner of interaction with the EU in future.

No Deal will be hard.

But I know that, however hard, No Deal would be better for you and for me than a deal that compromises our fundamentals.

A treaty will also mean that we have to change how we do things.

It will mean introducing parts of the European rules that we never belonged to when we were members of the EU but not in Schengen or the Single Market.

It will mean the introduction of new arrangements for immigration that will deliver maximum fluidity at the frontier.

It will mean the introduction of new rules for the arrival of goods into Gibraltar and a sales tax.

And we will enter into those arrangements if they are the safe and secure option we need to protect our people and our nation.

But not otherwise.

We WILL enter into those arrangements if they are going to be beneficial to our businesses and preserve our way of life.

But not otherwise.

Because when I tell you on National Day each year that I will not sacrifice one breath of our air, one drop of our water or one grain of our land, I mean it.

So, when others talk about being able to do better deals more quickly, I know that you realise that they can only be lying to you.

For that reason, I know you will want to continue to allow us to negotiate, however long it takes, to get the right deal for Gibraltar.

However fed up you and I may be, I know you will not want us to give up on trying to negotiate the right deal.



And that you will equally not want us to give up anything fundamental for the sake of getting just any deal.

That challenge is one I continue to pursue with all the vigour of a parent wanting to deliver the very best for his children.

For that is what now drives me the most.

Delivering a Gibraltar fit to set off successfully on the journey into the second quarter of the twenty first century.

For my children and for yours.

For our children.

And I will do so, every day that I remain your leader, despite the constant and unremitting negativity of social media.

Despite unconstructive opposition.

Because in a hugely challenging world, Gibraltar continues to thrive.

Our lives in Gibraltar continue to be blessed and bountiful.

And our children, our elderly and our vulnerable are safe and well looked after.

That is worth more than anything.

And it is worth fighting for.

So, on behalf of Sebastian, Oliver, Valentina, Olivia, Anna and myself, I wish you all a very healthy, happy and prosperous 2025.

Good luck to each of you individually in all of your endeavours this year.

Thank you.

Goodnight.

ENDS